ORIENTE MEDIO:

-SIRIA

EEUU y sus aliados compiten para dar forma a una nueva Siria que intenta ponerse en pie.

Mientras los nuevos líderes de Siria asumen la tarea de gobernar el país, las potencias mundiales enviaban ayer emisarios a la región para comenzar a intentar dar forma al futuro de Siria y sus relaciones con los rebeldes que derrocaron a Bashar al-Assad de la presidencia. <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

EEUU apela a los rebeldes sirios a formar un gobierno "inclusivo".

EEUU está realizando un nuevo esfuerzo diplomático en Oriente Medio, con la esperanza de poner fin a la guerra en Gaza y presionar a los rebeldes que han tomado el poder en Siria para que formen un "gobierno creíble, inclusivo y no sectario". El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, se reunía ayer con el rey Abdullah de Jordania en la ciudad de Aqaba, junto al mar Rojo, en la primera parada de una breve gira regional, donde las conversaciones estuvieron dominadas por el futuro de Siria tras el derrocamiento de Bashar al-Assad. *THE GUARDIAN*

Los kurdos de Siria temen una traición de EEUU bajo el gobierno de Donald Trump.

Mientras EEUU armaba a las SDF (Fuerzas Democráticas Sirias) para luchar contra ISIS, el regreso del presidente electo Donald Trump ha puesto en duda cuánto tiempo continuará el apoyo de Washington. Aunque EEUU ha utilizado durante décadas a los grupos kurdos como soldados rasos en Irak y Siria, luego ha dejado de apoyarlos cuando su utilidad ha terminado, lo que algunos temen que podría ponerlos en peligro y dar a ISIS espacio para reagruparse. *FINANCIAL TIMES*

La etiqueta de terrorista del grupo rebelde podría obstaculizar los esfuerzos para ayudar a Siria.

La designación del grupo Hayat Tahrir al-Sham como organización terrorista, utilizada por EEUU, Naciones Unidas y otros— se ha convertido en un tema de preocupación y debate internacional. Dicha designación significa que los países y las organizaciones internacionales tienen severas restricciones para brindar ayuda a un gobierno sirio que la necesita desesperadamente para afirmar su control -unos límites que podrían tener amplias consecuencias para Siria y

Oriente Medio, donde un estado débil y fracturado incubaría grupos terroristas como el Estado Islámico, según advierten analistas y responsables regionales.

INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

La ofensiva rebelde siria deja 1,1 millones de desplazados, según la ONU, mientras continúan los combates entre facciones.

Alrededor de 1,1 millones de personas han sido desplazadas desde que los rebeldes sirios lanzaron la ofensiva que derrocó al ex presidente Bashar al-Assad, según la agencia humanitaria de la ONU, mientras continúan los combates entre diferentes facciones. *THE GUARDIAN*

La caída de al-Assad infunde rápidamente el debate en Europa sobre el asilo.

Tras la caída de Bashar al-Assad, varios países europeos, incluidos Reino Unido, Alemania, Grecia, Italia y Suecia, anunciaron rápidamente que suspenderían temporalmente los procedimientos legales que consideran el estatus de asilo para los sirios. Austria fue un paso más allá y anunció que también se prepararía para deportar a los sirios cuyas solicitudes de asilo sean rechazadas. *INTERNATIONAL NEW YORK TIMES*

Asimismo, la caída del régimen sirio expone los límites de las ambiciones globales de Rusia.

La caída de Assad ha expuesto una grieta en la vulnerabilidad de otro autócrata y uno de los aliados más fuertes del ex líder sirio: el presidente ruso Vladimir Putin. Si anteriormente Moscú trató de proyectar su poder más allá de las vastas fronteras del país con bases en Oriente Medio y el Ártico, expandiendo una oscura fuerza mercenaria en África y compitiendo con EEUU y China por la influencia global, ahora -con el dinero, la atención y la munición de Moscú centrados en su conflicto con Ucrania- los proyectos de poder global del Kremlin están en un estado de lenta decadencia. *THE WALL STREET JOURNAL*

La agitación en Siria también preocupa a los dirigentes iraníes.

Durante décadas, Irán inyectó dinero y ayuda militar a Siria, apoyando al régimen de Asad en su ambición de enfrentarse a Israel. Ahora muchos iraníes se preguntan abiertamente por qué. <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

El guía supremo de Irán reconoce el revés para el "eje de resistencia" en Siria.

Durante un largo discurso ante sus seguidores, Ali Jamenei reaccionaba el pasado miércoles ante la caída del régimen de Bashar Al-Assad, tres días antes, y destacaba la responsabilidad de Israel y EEUU, además de criticar cautelosamente a Turquía por su apoyo a los rebeldes sirios. *LE MONDE*

En Siria, la caótica huida de los partidarios de Al-Assad.

Reportaje de <u>LE MONDE</u> sobre el temor de los miembros de las minorías chiíta y alauí, entre las que el régimen sirio reclutó a sus soldados y milicianos, de ser objeto de represalias por parte de los islamistas, ahora en el poder.

La oscuridad espera a Bashar al-Assad en Moscú después de que Putin ofreciera una ruta de huida personal.

Los observadores señalan que Assad optó por Moscú para su huída, como un lugar familiar que se alineaba con sus hábitos lujosos, al tiempo que seleccionaba un refugio con relativa estabilidad geopolítica. Sin embargo, es poco probable que el depuesto presidente sirio y su familia vivan un estilo de vida extravagante en Rusia, para estar escondidos posiblemente en una propiedad aislada, protegidos de la vista del público. *THE GUARDIAN*

En Idlib, escaparate de la nueva potencia siria, "se vive cerca del Corán".

Reportaje de <u>LE FIGARO</u> sobre la ciudad siria, que está administrada por el grupo rebelde islamista HTC desde 2017, y ofrece una visión general de su proyecto social, que podría ser replicado a nivel nacional.

"Erdoğan no ve más que oportunidades en Siria"

Artículo de opinión de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la disposición del presidente turco para aprovechar los beneficios de la salida de Asad antes de las elecciones de 2028.

-ISRAEL-HAMAS

Los ataques israelíes causan decenas de palestinos muertos horas después de que la ONU exigiera un alto el fuego en Gaza.

Los ataques israelíes dejan decenas de palestinos muertos –incluidos niñoshoras después de que la ONU Los ataques se lanzaron horas después de que la Asamblea General de la ONU aprobara por abrumadora mayoría una resolución que exigía un alto el fuego inmediato en Gaza. <u>THE GUARDIAN</u>

EEUU espera un alto el fuego y un acuerdo sobre rehenes en Gaza "este mes".

En un último esfuerzo diplomático en Oriente Medio antes de dejar el cargo, el asesor de seguridad nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan, dijo ayer que su objetivo era poder cerrar un acuerdo entre Israel y Hamás para un cese del fuego en Gaza y la liberación de los rehenes retenidos allí "este mes". INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

El coste exorbitante de la guerra con Israel en el Líbano.

El coste de la reconstrucción del Estado libanés, todavía provisional, se estima en 8.000 millones de euros, según el Banco Mundial. <u>LE MONDE</u>

Israel abre una oportunidad histórica para Occidente.

Artículo de análisis de <u>LE FIGARO</u> sobre la restauración de la posición de Israel, de la que la caída de Bashar al-Assad es una de las últimas manifestaciones, que revela hasta qué punto la importancia de restablecer un equilibrio de poder y coraje estratégico puede cambiar la situación.

GUERRA EN UCRANIA

Rusia lanza un gran ataque contra Ucrania con decenas de misiles de crucero y drones.

Rusia lanzaba hoy un ataque aéreo masivo contra Ucrania, en el que participaron decenas de misiles de crucero y drones. El ejército ruso atacaba la red eléctrica ucraniana, según ha escrito el ministro de energía, Herman Halushchenko, en su página de Facebook. <u>THE GUARDIAN</u>

Trump le dice a Europa que supervisar un alto el fuego en Ucrania sería su trabajo.

Las líneas de los esfuerzos iniciales del presidente electo Donald Trump para poner fin a la guerra en Ucrania, tras su visita a Europa la semana pasada, están empezando a surgir por primera vez: Trump dijo que Europa debería desempeñar el papel principal en la defensa y apoyo a Ucrania y que quería que las tropas europeas estuvieran presentes en Ucrania para supervisar un alto el fuego, según fuentes oficiales, y no ha descartado el apoyo de EEUU al acuerdo, aunque no participarían tropas estadounidenses, según dichas fuentes informadas sobre la reunión. *THE WALL STREET JOURNAL*

Asimismo, Donald Trump dice que se "opone firmemente" al uso de misiles estadounidenses en Rusia.

El presidente electo estadounidense, Donald Trump, se declara "firmemente opuesto" al uso por parte de Ucrania de misiles estadounidenses de largo alcance en Rusia, al mismo tiempo que prometía no abandonar Kiev, en un artículo publicado ayer en la revista *Time*. <u>LE FIGARO</u>

Por su parte, Rusia dice que la declaración de Trump "corresponde totalmente" a la posición rusa.

El Kremlin acogía hoy con satisfacción la última declaración de Donald Trump oponiéndose al uso de misiles estadounidenses por parte de Ucrania contra territorio ruso. *LE FIGARO*

Los occidentales están preocupados por el riesgo de apoplejía en el ejército ucraniano.

Artículo de <u>LE FIGARO</u> sobre avance más rápido de los rusos en el campo de batalla, aprovechando el agotamiento de las fuerzas ucranianas, y Occidente no ha descartado la posibilidad de un nuevo ataque destinado a aterrorizar a Ucrania, tal y como aseguraba esta semana el Pentágono. Los rusos pretenden "provocar una apoplejía" en su adversario, según explica una fuente militar francesa: que los ucranianos ya no sean "capaces de hacer frente a todas las crisis".

ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, argumenta que "es hora de adoptar una mentalidad de tiempos de guerra.

El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, instaba ayer a los líderes europeos a aumentar significativamente sus inversiones en defensa, mientras, según él, "Rusia se está preparando para una confrontación a largo plazo", y recordaba que los aliados habían "ganado" la Guerra Fría dedicando más del 3% de su PIB a su defensa -una cifra que ahora se debate como posible nuevo objetivo, que podría adoptarse en la próxima cumbre de la OTAN en La Haya en 2025, según el *Financial Times*. *LE MONDE*; *LE FIGARO*

Ante la guerra híbrida de Rusia, la OTAN estudia una nueva estrategia.

Artículo de <u>LE FIGARO</u> sobre el aumento de los ataques atribuidos a Moscú o a sus partidarios por debajo del umbral del conflicto, hasta el punto de despertar preocupación entre los aliados. Tras Moldavia, Rumanía ha sido objeto de "ataques híbridos de agresión rusa", según documentos publicados esta semana por el Consejo de Seguridad rumano. Para la OTAN, preocupada desde hace meses por una intensificación de las maniobras de Moscú, este tipo de operaciones no es una sorpresa.

-EEUU

EEUU ha probado por primera vez su planeador hipersónico "Dark Eagle".

EEUU realizaba ayer una primera prueba completa de su "arma hipersónica de largo alcance" (LRHW en inglés), denominada "águila negra", desde la plataforma de lanzamiento SLC-46 en Cabo Cañaveral, Florida. El programa puede alcanzar autonomías superiores a los 3.000 km, y son mucho más difíciles de interceptar que los misiles balísticos. La versión probada este jueves es un arma tierra-tierra, pero el programa realizado conjuntamente por Dynetics y Lockheed Martin para el ejército y la marina estadounidenses también existirá en

una versión naval destinada a ser lanzada desde submarinos Virginia o destructores Zumwalt. *LE FIGARO*

-IRÁN NUCLEAR

El equipo de Trump sopesa opciones, incluidos ataques aéreos, para detener el programa nuclear de Irán.

El presidente electo Donald Trump está evaluando las opciones para impedir que Irán pueda construir un arma nuclear, incluida la posibilidad de ataques aéreos preventivos, una medida que rompería con la política de larga duración de contener a Teherán con diplomacia y sanciones. *THE WALL STREET JOURNAL*

EUROPA: ESPAÑA

"Pedro Sánchez se prepara para la batalla presupuestaria española mientras aumentan las tensiones políticas"

<u>FINANCIAL TIMES</u> se hace eco de la ardua lucha a la que se enfrenta Pedro Sánchez para aprobar un presupuesto español a principios del próximo año mientras intenta acabar con la percepción de inacción legislativa y apuntalar su posición como uno de los pocos líderes de izquierda de la UE.